

1000148

VIDAS CUBANAS

BROCH

Por FERMIN PERAZA

Un día como hoy—17 de febrero—de 1846 nació en La Habana, León Broch y Sanz; hijo de José Francisco Broch y Calzadilla, y Rosa Sanz y Dolz del Castellar.

Ingresó a los nueve años de edad en el Colegio de Belén, de La Habana, terminando los estudios de Bachiller el 8 de agosto de 1863.

Pasó en seguida a la Universidad de La Habana, donde cursó los estudios de leyes, hasta obtener el título de Licenciado en Derecho Civil y Canónico, en 1869, cuando contaba 24 años de edad.

“Muy joven— escribe Antonio L. Valverde— comenzó Broch a ejercer la carrera de abogado iniciándose en los estudios de dos grandes letrados de aquella época: don José Valdés Faulx (que había seguido en la Universidad los progresos que en sus estudios había hecho Broch) y don José Hernández Abreu. Con tales maestros, tenía que resultar, como resultó, un notable abogado, que muy pronto empezó a destacarse, llamando la atención por su talento y conocimientos sólidos, empleados en las contendas judiciales que se le confia-

ban, lo que le creó una reputación y una gran clientela”.

Estableció después estudio independiente, destacándose en el ejercicio profesional y en la defensa de la clase al constituirse el 19 de enero de 1879 el Circulo de Abogados, en el cual laboró intensamente.

La firmeza de su carácter quedó demostrada en 1891, al ofrecerle el capitán general Camilo Polavieja el nombramiento de abogado del Monte de Piedad, el cual devolvió manifestándole: “Mucho lamento no poder aceptar ese nombramiento porque de hacerlo me colocaría en una situación de agradecimiento para con un Gobierno con el que deseo tener el menor número de relaciones posibles”.

Como periodista colaboró en *La Lucha*, *La Discusión*, *Las Avispas*, donde publicó enconados artículos contra el despotismo colonial.

Se casó con la señora María Luisa O’Farrill y Chappotín, que falleció el 8 de marzo de 1896; y el 25 de agosto de ese mismo año León Broch determinó poner fin a su vida “por no poder sufrir la soledad en que le sumió esa pérdida”, ha escrito su biógrafo antes citado, demostrando “hasta para morir... su carácter enérgico, decisivo”.

feb-17/48



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA